



# 182 años de historia: otro triste aniversario para la Barros Lucos

Exalumnas están organizando para el 26 de agosto un evento conmemorativo en el Teatro Municipal de Valparaíso para “aunar fuerzas”, ya que, a 14 años de la destrucción del inmueble, aún no hay avances en proceso de reconstrucción.

Francisca Palma Schiller  
 francisca.palma@estrellavalpo.cl

Según cálculos estimativos que manejan las exalumnas de la Escuela Barros Luco, grupo que ha seguido de cerca el dificultoso proceso de reconstrucción del inmueble ubicado en el barrio El Almendral, en pleno centro de Valparaíso, en la primera licitación para llevar adelante este proyecto se pusieron sobre la mesa más de 200 millones de pesos para lograr su rescate, mientras que en el segundo proceso, ocasión en el Consejo Regional aprobó un monto millonario para su recuperación, se entregaron cerca de 2 mil millones de pesos.

Pese a los recursos, nada ha sido suficiente para llevar adelante y mucho menos concretar la recuperación del centenario establecimiento, ya que, a juicio de las representantes de la comunidad educativa, falta voluntad política.

Así lo analizaron la jornada de este jueves ad portas de que la escuela cumpla 182 años de historia el próximo 26 de agosto, ocasión en la que realizarán una importante actividad al interior del Teatro Municipal de Valparaíso.

“182 años de historia no dejan de ser menor para todo lo que es la historia de Valparaíso y, además son 100 años los que cumple el icónico edificio del colegio y desde ahí quisimos partir como comunidad para poder hacerlo más político, entendiendo que llevamos 14 años de espera y estos últimos dos años han sido de muchas gestiones, con reuniones incluso con el ministro de Educación, pero que lamentablemente no prosperan, no ven la luz”, aseveró Isabel Soto, exalum-



AGENCIA UNO (ARCHIVO)

INMUEBLE SE DESTRUYÓ EN EL TERREMOTO DEL AÑO 2010. A LA FECHA, HAN PASADO POR DOS PROCESOS DE LICITACIÓN FALLIDOS.

na del liceo y representante clave en este proceso de mesas de trabajo.

Lo anterior ocurre, según precisó la vocera, porque “todavía no hay una disposición desde el Estado aun cuando hay compromisos, supuestamente, del Presidente Gabriel Boric, ya que la Barros Luco está dentro de la cartera de proyectos prioritarios”.

## PUNTO DE INFLEXIÓN: ESTUDIO DIAGNÓSTICO

A la espera de que una nueva licitación resulte, y a propósito de que el Servicio Local de Educación Pública de Valparaíso (SLEP) tomó las riendas del proceso de reconstrucción hace pocos meses luego de que se liquidara un convenio que entrelazaba al Gobierno Regional con el municipio porteño —a fines de abril—, la sensación que percibe la comunidad edu-



COMUNIDAD EDUCATIVA DESEA VOLVER AL BARRIO EL ALMENDRAL.

cativa sigue siendo de abandono.

“Todo esto nos ha desgastado, porque se desgasta la confianza y además que supuestamente el Estado debe ser un ente protector, pero tú ves que solo la comunidad es la que se ha movido todos estos años”, arremetió la representante de

las exalumnas.

Ahora, si puntualizamos en los avances en materia de gestión, el punto de inflexión, según explicaron desde el SLEP, serán los recursos que puedan proporcionar desde la administración comunal dentro de las próximas semanas, inversión que servirá para gestar un diag-

nóstico estructural de las obras que quedaron a medio camino.

Con ese informe, todo indica que el Servicio Local tendrá la claridad necesaria para saber a qué se enfrenta y cuál deberá ser la hoja de ruta.

“En la Comisión de Finanzas del Concejo Municipal, en reunión realizada el 6 de agosto, se comprometió a la comunidad su apoyo para aprobar un proyecto que financie la contratación de una empresa que pueda realizar este diagnóstico estructural, voluntad de subvención municipal que fue ratificada el 7 de agosto en reunión realizada entre el director ejecutivo del SLEP, Pablo Mecklenburg, y el alcalde porteño, Jorge Sharp”, comunicaron desde el Servicio.

Es debido a lo anterior, que “como SLEP ya realiza-

## APOYO

En medio de este caótico proceso, el que ya se ha extendido por más de 14 años, el diputado PC, Luis Cuello ha mostrado su disposición en apoyar a la comunidad educativa. Así, considerando el aniversario, como también la tardanza en la reconstrucción, el parlamentario declaró que “he estado en permanente contacto con la comunidad y comparto su preocupación por este proceso inconcluso, algo que le he planteado al ministro de Educación. Confío en que el Gobierno dará prioridad a esta escuela y que eso permita en el más breve plazo agilizar los procesos administrativos y disponer los recursos necesarios”. Por mi parte, agregó, “me comprometí con la comunidad a apoyarlos hasta lograr que la reconstrucción sea una realidad”.

mos la postulación formal a esta posible subvención y estamos a la espera de buenas noticias desde el Concejo Municipal, en votación que debería realizarse el próximo jueves 29 de agosto”.

Consultados al respecto, Nicolás Guzmán, director de Asesoría Jurídica de la municipalidad porteña, entregó certezas respecto a este bullado tema.

“A través de una subvención, como municipio aportaremos los cerca de \$60 millones que se necesitan desde SLEP para financiar el estudio que cuantifique el trabajo realizado en la escuela y el que aún se debe realizar; esto considerando la importancia de este para poder redefinir la entrega de los recursos por parte del Gobierno Regional y se puedan retomar las obras a la brevedad”, confirmó Guzmán. ☺